

# CAMINANDO CON LA PALABRA

**SÍMBOLO:** Escribir la expresión: YO con letras grandes. Descubrir en el texto de hoy cuántas veces aparece y cómo aparece

**INVOCACIÓN AL ESPÍRITU SANTO:** Jesús: cordero de Dios que acompañas el caminar del pueblo en sus alegrías y en sus dolores, enséñanos a ser testigos de tu palabra con entrega, gratuidad y amor.

2 DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

ENERO 15 DE 2017

ESTE ES EL CORDERO DE DIOS QUE QUITA EL PECADO DEL MUNDO

**PRIMER PASO**  
LECTURA Y ASIMILACIÓN  
DEL TEXTO

**CONOCER/LEER**

Abrir la puerta a la Palabra  
¿Qué dice el texto?  
palabras, personajes,  
situaciones, sentimientos



**Juan 1, 29-34**

Al día siguiente Juan vio acercarse a Jesús y dijo: —Ahí está el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. De él yo dije: Detrás de mí viene un hombre que es más importante que yo, porque existía antes que yo. Yo no lo conocía, pero vine a bautizar con agua para que él fuera manifestado a Israel.

Juan dio este testimonio: —Contemplé al Espíritu, que bajaba del cielo como una paloma y se posaba sobre él. Yo no lo conocía; pero el que me envió a bautizar me había dicho: Aquél sobre el que veas bajar y posarse el Espíritu es el que ha de bautizar con Espíritu Santo. Yo lo he visto y atestiguo que él es el Hijo de Dios.

**SEGUNDO PASO**  
LECTURA Y ASIMILACIÓN  
DEL TEXTO

**AMAR MEDITAR**

(Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia realidad)

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?  
¿Qué nos dice a nosotros el texto?

## PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN

¿Qué quiere decir Juan con la expresión “después de mí viene uno que es más importante que yo, porque existía antes que yo”?

¿Qué ve Juan y cómo lo ve?

¿Por qué compara Juan a Jesús como el cordero? ¿Qué quiere decir con esto?

¿Cuál es el testimonio de Juan sobre Jesús?

TERCER PASO  
SERVIR-ACTUAR

AMAR MEDITAR  
Brindar un espacio a la  
Palabra en mi Vida

¿Qué me pide el texto que  
haga?

## PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

¿Qué es lo que me motiva a seguir hoy a Jesús y por qué?

¿Cómo estoy testimoniando mi ser discípulo y seguidor de Jesús?

¿Cómo me ha hecho cambiar la experiencia de seguir a Jesús y de escuchar su Palabra?

**¿Cómo estoy asumiendo el camino de seguimiento de Jesús en mi vida ordinaria?**

## CON EL FUEGO DEL ESPÍRITU

Las primeras comunidades cristianas se preocuparon de diferenciar bien el bautismo de Juan, que sumergía a las gentes en las aguas del Jordán, y el bautismo de Jesús, que comunicaba su Espíritu para limpiar, renovar y transformar el corazón de sus seguidores. Sin ese Espíritu de Jesús, la Iglesia se apaga y se extingue.

Solo el Espíritu de Jesús puede poner más verdad en el cristianismo actual. Solo su Espíritu nos puede conducir a recuperar nuestra verdadera identidad, abandonando caminos que nos desvían una y otra vez del Evangelio. Solo ese Espíritu nos puede dar luz y fuerza para emprender la renovación que necesita hoy la Iglesia.

El papa Francisco sabe muy bien que el mayor obstáculo para poner en marcha una nueva etapa evangelizadora es la mediocridad espiritual. Lo dice de manera rotunda. Desea alentar con todas

sus fuerzas una etapa «más ardiente, alegre, generosa, audaz, llena de amor hasta el fin, y de vida contagiosa». Pero todo será insuficiente «si no arde en los corazones el fuego del Espíritu».

Por eso busca para la Iglesia de hoy «evangelizadores con Espíritu» que se abran sin miedo a su acción y encuentren en ese Espíritu Santo de Jesús «la fuerza para anunciar la verdad del Evangelio con audacia, en voz alta y en todo tiempo y lugar, incluso a contracorriente».

Según el papa, la renovación que quiere impulsar en el cristianismo actual no es posible «cuando la falta de una espiritualidad profunda se traduce en pesimismo, fatalismo y desconfianza», o cuando nos lleva a pensar que «nada puede cambiar» y, por tanto, que «es inútil

esforzarse», o cuando bajamos los brazos definitivamente, «dominados por un descontento crónico o por una acedia que seca el alma».

Francisco nos advierte que «a veces perdemos el entusiasmo al olvidar que el Evangelio responde a las necesidades más profundas de las personas». Sin embargo no es así. El papa expresa con fuerza su convicción: «No es lo mismo haber conocido a Jesús que no conocerlo, no es lo mismo caminar con él que caminar a tientas, no es lo mismo poder escucharlo que ignorar su Palabra [...] no es lo mismo tratar de construir el mundo con su Evangelio que hacerlo solo con la propia razón».

Todo esto hemos de descubrirlo por experiencia personal de Jesús. De lo contrario, dice el papa, a quien no lo descubre, «pronto le falta fuerza

CAMINANDO  
CON LA  
PALABRA

y pasión; y una persona que no está convencida, entusiasmada, segura, enamorada, no convence a nadie». ¿No estará aquí uno de los principales obstáculos para impulsar la renovación querida por el papa Francisco?

**José Antonio Pagola.**

Tomado: <http://www.gruposdejesus.com/2-tiempo-ordinario-juan-129-34/>



**2 DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO**

**CUARTO PASO  
ALABAR - ORAR**

**Hablar a Dios cara a cara,  
como quien habla  
entre amigos**

**¿Qué te digo ahora a ti,  
Señor?**

La comparación que hace Juan sobre Jesús como el cordero de Dios, puede hacer referencia a la imagen que guarda el pueblo en el cordero que era sacrificado en la fiesta más importante para Israel (la pascua), fiesta del recuerdo de la liberación de la

opresión en Egipto. Jesús abre a la humanidad un camino nuevo para su liberación

*“Que la gracia de Cristo Jesús el Señor,  
el amor de Dios Padre  
y la comunión del Espíritu Santo  
estén con todos nosotros” (2 Cor 13, 14).*

## COMPROMISO

Escribir una frase compromiso que nos deja el Evangelio de hoy

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---



---

---

---

---

---

---

---

---

---

---



---

---

---

---

---

---

---

---

---

---



---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

## TOMADO DE: NUESTRO CATESISMO, Pedro Casaldáliga.

### I Creemos en Dios que es Padre, Hijo y Espíritu Santo

#### Existe un solo Dios verdadero

Nosotros, los cristianos, creemos que hay un solo Dios verdadero. Creemos que este Dios es uno solo, pero son tres personas, el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo. Las tres personas son el único y el mismo Dios. El Padre Eterno es Dios. El Hijo, que se hizo hombre se llama Jesús, es Dios. El Espíritu Santo, enviado a nosotros por el Padre y el Hijo, también es Dios.

#### Un solo Dios en tres personas

A este Dios le llamamos Santísima Trinidad. Nadie está capacitado para entender y explicar correctamente lo que es la Santísima Trinidad, pues Dios es infinitamente más grande que nosotros. Por eso se habla del "misterio" de la Santísima Trinidad.

#### Jesús nos reveló que la vida de Dios se manifiesta en la Santísima Trinidad

Jamás nadie podía descubrir que la vida de Dios es así. Fue Jesús quien nos lo reveló. El dice: "Yo y el Padre somos uno" (Jn 10, 30). "El Espíritu Santo que el Padre enviará en mi nombre les enseñará a ustedes todas las cosas" (Jn 14, 26) -Ver los capítulos 14, 15 y 16 de Juan. "Vayan y hagan discípulos a todos los pueblos, bautizándoles en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo" (Mt 28, 19).

#### Dios es la Comunidad más unida

El misterio de la Santísima Trinidad manifiesta que Dios forma una comunidad. Una comunidad muy unida. Tan unida que, siendo tres personas diferentes entre ellas, son, al mismo tiempo, un único y solo Dios.

#### Debemos vivir unidos como la Santísima Trinidad

Dios nos creó semejantes a El. Nos creó para que vivamos en comunidad, una comunidad muy unida en el amor. Todos diferentes, pero al mismo tiempo iguales. Los primeros cristianos formaron una comunidad tan unida que todo el pueblo se admiraba de ellos. Y por eso "eran estimados por todos" (Hech 2, 42-47). Ellos, sí que vivían de Dios. Vivían como la Santísima Trinidad. Todos nosotros fuimos bautizados en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Por eso, a través de nuestras vidas y de nuestras comunidades, debe manifestarse la unión de la Santísima Trinidad.

#### Recordamos:

- EXISTE UN SOLO DIOS VERDADERO
- UN SOLO DIOS EN TRES PERSONAS
- JESÚS NOS REVELO QUE LA VIDA DE DIOS SE MANIFIESTA EN LA SANTÍSIMA TRINIDAD
- DEBEMOS VIVIR UNIDOS COMO LA SANTÍSIMA TRINIDAD.

Texto Bíblico: Biblia de Nuestro Pueblo. Tomado de: <https://bibliadenuestropueblo.com/index.php?Itemid=17#resultados>

Imágenes tomadas de: <http://servicioskoinonia.org/cerezo/dibujosA/09OrdinarioA2.jpg>

Servidores del  
Reino por la  
Palabra



## Parroquia Inmaculado Corazón de María Los Curos, Mérida Venezuela

### Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los Curos, parte media.  
Parroquia Civil : Osuna Rodríguez, Municipio Libertador, Mérida, Estado Mérida  
Teléfono:  
(58) (0274) 2713038  
Correo:  
levmiriam.org.ve@gmail.com



Estamos en la web: <http://lev-miriam.weebly.com/>